

# Ausschreibung:

## Barbara-Wengeler-Preis 2025

Die **Barbara Wengeler Stiftung** verleiht jährlich den **Barbara-Wengeler-Preis**, um herausragende wissenschaftliche Arbeiten junger Forschender zu würdigen, die sich mit den Wechselwirkungen und dem Austausch zwischen **Philosophie** und **Neurowissenschaften, Kognitionswissenschaften oder Künstlicher Intelligenz** befassen. Der Preis ist mit **10.000 €** dotiert und wurde erstmals **2006** vergeben. Falls zwei Einreichungen als gleichwertig erachtet werden, kann der Preis geteilt werden.

### Teilnahmevoraussetzungen

Für die Berücksichtigung beim Preis müssen die eingereichten Arbeiten folgende Kriterien erfüllen:

- Die Arbeit muss als **Dissertation** oder **Habilitationsschrift** an einer **deutschsprachigen Universität** im Jahr **2024** angenommen worden sein.
- Die Bewerberin oder der Bewerber darf zum Zeitpunkt der Einreichung **nicht älter als 30 Jahre** (bei einer Dissertation) bzw. **40 Jahre** (bei einer Habilitationsschrift) sein.
- Die Arbeit muss eine **substantielle Auseinandersetzung** mit der Schnittstelle zwischen Philosophie und mindestens einer der genannten Disziplinen erkennen lassen.

### Bewerbungsverfahren

Bewerbungen müssen bis zum **31. Mai 2025** bei der **Barbara Wengeler Stiftung** eingereicht werden und folgende Unterlagen enthalten:

1. **Motivationsschreiben:** Ein Schreiben, das die wesentlichen **wissenschaftlichen Fortschritte** der Arbeit, die **nachweisbare interdisziplinäre Relevanz** sowie die **Passung zur Zielsetzung der Barbara Wengeler Stiftung** darlegt.
2. **Elektronische Version der Dissertation oder Habilitationsschrift.**

3. **Vollständige Gutachten** aus dem ursprünglichen Begutachtungsverfahren.

4. **Akademischer Lebenslauf.**

### **Formatierung der Einreichung**

Alle Unterlagen sind als **ZIP-Datei** mit folgender Namenskonvention einzureichen:

- **NachnameVorname\_0\_Motivationsschreiben\_BWS25**
- **NachnameVorname\_1\_Dissertation\_BWS25** (bzw. **Habilitation**, falls zutreffend)
- **NachnameVorname\_2\_Gutachten\_BWS25**
- **NachnameVorname\_3\_CV\_BWS25**

Die ZIP-Datei ist elektronisch an **Prof. Dr. Norbert Müller**, Vorsitzender des Vorstands der **Barbara Wengeler Stiftung** ([Norbert.Mueller@med.uni-muenchen.de](mailto:Norbert.Mueller@med.uni-muenchen.de)) zu senden.

**⚠ Unvollständige Bewerbungen oder die Nichteinhaltung der formalen Anforderungen führen zum Ausschluss aus dem Auswahlverfahren.**

Falls die Preiswürdigkeit der Arbeit aus den vorgelegten Gutachten nicht eindeutig hervorgeht, kann die Stiftung eine **ergänzende Stellungnahme** von einem der ursprünglichen Gutachter oder einer externen Fachperson anfordern.

### **Auswahlverfahren**

Der **Stiftungsrat** prüft alle Bewerbungen und entscheidet über die Vergabe des **Barbara-Wengeler-Preises 2025**. Die Vergabe des Preises wird, wenn möglich, öffentlich bekannt gegeben.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an **Prof. Dr. Norbert Müller**.

# Call for Submissions: Barbara Wengeler Prize 2025

The **Barbara Wengeler Foundation** annually awards the **Barbara Wengeler Prize** to recognize outstanding research by a young scholar exploring the interconnections and exchanges between **philosophy and neuroscience, cognitive science, or artificial intelligence**. The prize carries a monetary award of **€10,000** and was first awarded in **2006**. In cases where two submissions are deemed equally meritorious, the prize may be shared.

## Eligibility

To be considered for the prize, submissions must meet the following criteria:

- The work must have been accepted as a **dissertation** or **habilitation thesis** by a **German-speaking university** in **2024**.
- The applicant must be **under 30 years old** (for a dissertation) or **under 40 years old** (for a habilitation thesis).
- The research must demonstrate substantial engagement with the intersection of philosophy and one or more of the specified disciplines.

## Application Process

Nominations must be submitted to the **Barbara Wengeler Foundation** by **May 31, 2025**. Applications should include the following documents:

1. **Motivation Letter**: A letter clearly detailing the significant **scientific advancement** of the thesis, demonstrable **interdisciplinary work**, and how the research aligns with the **aims of the Barbara Wengeler Foundation**.
2. **Electronic version of the dissertation or habilitation thesis**.
3. **Complete expert evaluations** from the original review process.
4. **Academic curriculum vitae**.

All documents **must be submitted as a ZIP file**, using the following naming format:

- **ApplicantsName\_0\_MotivationLetter\_BWS25**

- **ApplicantsName\_1\_PhDThesis\_BWS25** (or HabilitationThesis if applicable)
- **ApplicantsName\_2\_ExpertEvaluation\_BWS25**
- **ApplicantsName\_3\_CV\_BWS25**

The ZIP file should be sent electronically to **Prof. Dr. Norbert Müller**,  
Chairman of the Board of the **Barbara Wengeler Foundation**  
([Norbert.Mueller@med.uni-muenchen.de](mailto:Norbert.Mueller@med.uni-muenchen.de)).

**⚠ Incomplete applications or failure to submit all requested documents in the required format will result in exclusion from the selection process.**

If the eligibility of the submission is not fully evident from the provided reviews, the Foundation may request an **additional statement** from either **one of the original reviewers** or an **external expert**.

### **Selection Process**

The **Foundation's Board** will review all applications and determine the recipient of the **Barbara Wengeler Prize 2025**. The award decision will be publicly announced whenever possible.

For further inquiries, please contact **Prof. Dr. Norbert Müller**.